



AVISO DE LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL

República de Honduras
ALCALDIA MUNICIPAL DEL DISTRITO CENTRAL

Proyecto:

"CONSTRUCCIÓN AMPLIACIÓN A CUATRO CARRILES INTERSECCIÓN ANILLO PERIFÉRICO – CARRETERA RN-25 (VALLE DE ÁNGELES)"
Código No. 3194

No. LPuNO-018-AMDC-154-2023

La Alcaldía Municipal del Distrito Central, hace un llamado a las empresas Constructoras Nacionales, Precalificadas según No. PR-EC-01-AMDC-2022: Categoría IV: Puentes: Comprende la construcción, reemplazo, rehabilitación, ampliación de Vados, cajas-puentes, puentes (peatonales, vehiculares y colgantes), Clasificación "A" y legalmente autorizadas para operar en Honduras, a presentar ofertas en sobre sellado para la ejecución del proyecto arriba mencionado. El financiamiento para la realización de los proyectos será con FONDOS MUNICIPALES y se efectuará conforme a los procedimientos establecidos en la Ley de Contratación del Estado y su Reglamento.

Los interesados podrán adquirir los documentos de la presente licitación a partir del día **miércoles, 06 de diciembre de 2023**, mediante solicitud de participación a la Gerencia de Licitaciones y Adquisiciones, con atención al **Abog. Rodney Alexis Ham G.**, Edificio Ejecutivo de la A.M.D.C., primer piso, frente al Hospital y Clínicas Viera, Ave. Colón, Barrio el Centro de Tegucigalpa. M.D.C., Teléfono No. 2222-0870, de forma escrita en horario de oficina de 8:00 a.m. a 4:00 p.m. de lunes a viernes o **enviándola al Correo Electrónico: licitaciones@amdc.hn**, en ambos casos se debe adjuntar el recibo de pago por la cantidad no reembolsable de **QUINIENTOS LEMPIRAS EXACTOS (L.500.00)**, con depósito a la cuenta No. **01-201-316404**, del Banco **FICOHSA**; dicha solicitud deberá contener información de teléfonos, correo electrónico y dirección de él o (los) contacto(s) donde desean que se les haga llegar la información concerniente al proceso, los documentos de la licitación también podrán ser examinados en el Sistema de Información de Contratación y Adquisiciones del Estado de Honduras, "HondurCompras", (www.hondurcompras.gob.hn).

Se hará un registro de las solicitudes recibidas en forma escrita o por correo electrónico que servirá para enviar los documentos de esta licitación o la(s) enmiendas(s) y/o aclaración(es) que surjan del proceso. No se considerará ningún documento de licitación que no haya sido obtenido directamente de la Alcaldía Municipal del Distrito Central y no se enviarán enmiendas o aclaraciones a ninguna empresa que no esté inscrita en el registro oficial de participantes.

La recepción y apertura de ofertas será en la **Oficina de la Gerencia de Licitaciones y Adquisiciones, ubicado en el primer piso, del Edificio Ejecutivo de la AMDC, frente al Hospital y Clínicas Viera, avenida Colón, barrio El Centro, Tegucigalpa M.D.C.**, el día **viernes, 22 de diciembre de 2023, a las 09:00 a.m.** hora oficial de la República de Honduras. Las ofertas que se reciban fuera de plazo serán rechazadas y se devolverán sin abrir. Las ofertas se abrirán en presencia de los representantes de los Oferentes que deseen asistir en la dirección indicada, a las **09:00 a.m.** del día 22 de diciembre de 2023. Todas las ofertas deberán estar acompañadas de una Garantía de Mantenimiento de la oferta de por lo menos el 2% del valor de su oferta y en la forma establecida en los documentos de la licitación.

Tegucigalpa M.D.C., 06 de diciembre de 2023.

Jorge Alejandro Aldana Bardales
Alcalde Municipal del Distrito Central

Capacidad de los bebés para adquirir el lenguaje puede empezar antes de nacer

REDACCIÓN CIENCIA, (EFE). - El idioma que oye un recién nacido mientras está en el útero de su madre moldea la organización funcional del cerebro y puede ayudar a los bebés a adquirir esa lengua con facilidad.

Un estudio con 33 recién nacidos de madre francófona y que publica Science Advances describe la investigación de un equipo de científicos italianos, franceses y holandeses, la cual sugiere que la excepcional capacidad de los recién nacidos para adquirir el lenguaje puede comenzar antes de nacer.

Los autores consideran que los resultados del estudio "proporcionan la prueba más convincente hasta la fecha de que la experiencia lingüística ya moldea la organización funcional del cerebro infantil, incluso antes del nacimiento".

Los bebés pueden aprender el lenguaje a un ritmo notable y se sintonizan con los sonidos de su lengua materna alrededor del año de edad.

Una capacidad que puede comenzar antes del nacimiento, ya que pueden empezar a escuchar sonidos fuera del cuerpo de su madre alrededor de los siete meses de gestación.

También se sabe que los recién nacidos prefieren la voz de su madre y pueden reconocer la música, así como los ritmos y melodías del habla que se escuchan en el útero.

El equipo encabezado por Benedetta Mariani de la Universidad de Padua

(Italia) vio que los 33 recién nacidos participantes en el estudio presentaban, tras escuchar francés en lugar de español o inglés, mayores oscilaciones neuronales asociadas al procesamiento del lenguaje.

La actividad neuronal de los recién nacidos -entre uno y cinco días- fue monitoreada con encefalogramas mientras escuchaban, durante el sueño, versiones en francés, inglés y español del cuento 'Ricitos de oro y los tres osos'.

Los pequeños llevaban gorros con diez electrodos activos colocados cerca de lugares del cerebro asociados a la percepción auditiva y del habla.

Para la prueba, se midió la actividad electrofisiológica mientras los bebés escuchaban 3 minutos de silencio, bloques de 7 minutos de francés, español e inglés en distintos órdenes y otros 3 minutos de silencio.

Los que escucharon francés en último lugar mostraron mayores correlaciones temporales de largo alcance, es decir, oscilaciones cerebrales asociadas a la percepción y el procesamiento del habla, lo que indica la aparición temprana de la especialización cerebral para la lengua materna.

La exposición al habla provoca cambios rápidos pero duraderos en la dinámica neuronal, mejorando las correlaciones temporales de largo alcance y aumentando así la sensibilidad de los bebés a los estímulos escuchados previamente.



Colegio de Profesores de Educación Media de Honduras COPEMH

Boulevard Centro América, Primera Entrada, Colonia Las Colinas
Tegucigalpa, M.D.C., Honduras, C.A.
Tel.: 2235-9315, 2235-6809 E-mail: contacto@copemh.org
www.copemh.org

DECLARATORIA DEL PROCESO ELECTORAL DEL COLEGIO DE PROFESORES DE EDUCACIÓN MEDIA DE HONDURAS AÑO 2023

El Consejo Electoral Nacional (CEN) del Colegio Profesores de Educación Media de Honduras (COPEMH); formado por un presidente y su suplente nombrado por la Junta Directiva Central del COPEMH y por un representante propietario y un suplente de cada frente participante en el proceso electoral; legítimos responsables por mandato de Junta Directiva Central de planificar, coordinar, dirigir, ejecutar, supervisar y hacer la declaratoria de las elecciones de los organismos de dirección del COPEMH, para el periodo 2024-2025, después de realizado el proceso electoral y de haber escrutado todas las urnas en los 18 departamentos, los cuales arrojaron los siguientes resultados:

Frente Amplio del COPEMH (FAC): 469 votos

Frente de Dignidad del COPEMH (FDC): 3360 votos

Alianza formada por: frente de Rescate del COPEMH (FRC). Frente de Defensa del COPEMH (FREDECOPEMH)-
Frente Renovador para la Transformación y el Cambio (FRET-C): 4367 votos

En base a la aplicación del reglamento aprobado en el seno del CEN por los frentes participantes, este CEN da por ganadora de este proceso electoral a la planilla **Alianza de los Frente de Rescate del COPEMH (FRC)- Frente de Defensa del COPEMH (FREDECOPEMH)-Frente Renovador para la Transformación y El Cambio (FRET-C)** en virtud de lo cual la próxima junta directiva del COPEMH para el periodo 2024-2025.